

	Ptas
MADRID un mes	4,50
PROVINCIAS trimestre	6,00
Ext. y ULTRAMAR, año. 60,00	

Número suelto, una peseta.

EL ECO NACIONAL

DIARIO POLÍTICO

En Madrid, en la Administración, Plaza de los Ministros, 3.ª pral. izqda., dirigiéndose al Administrador, D. Juan García de la Pedrosa.

Los precios de suscripción aumentan una peseta por trimestre girando á cargo de sus suscritores.

Año IV

MADRID.—Domingo 4 de Octubre de 1885

Núm. 1.060

Los espías.

De todos los puntos de la Península, de las costas de Cataluña y de Valencia, gallegas y vascongadas, vienen noticias de agentes misteriosos que con un lápiz en la mano van recorriendo las campiñas, las fábricas militares, las orillas del mar como en los meses que precedieron á la guerra entre Alemania y Francia se observó en esta última nación. ¿Qué significa este fenómeno? ¿Qué pretenden esos sombríos personajes que, como aves de mal augero, discurren por nuestros horizontes, presagiando horrorosa tempestad?

No cabe duda que la guerra entre España y Alemania es posible dentro de un plazo más ó menos remoto. La cuestión de las colonias, que ha motivado el reciente conflicto, puede ser el origen de otro más trágico que termine de una manera sangrienta. Pero existen además otras causas de un posible choque entre las dos naciones.

Francia suspira por una revancha de sus pasadas humillaciones, y es muy posible que España se vea envuelta en la terrible lucha, según cual sea el sergo que tomen los acontecimientos. Ahora mismo se habría producido la conflagración en ambos países, si Bismarck no hubiera creído conveniente dar una solución pacífica á la cuestión de las Carolinas. Para semejante eventualidad es natural que se prepare Alemania estudiando nuestro terreno, que puede el día menos pensado convertirse en teatro de sangrienta lucha.

Hay más; el imperio alemán representa principios diametralmente contrarios á los que dominan en el corazón de la raza latina.

Esta abriga sentimientos de independencia y de libertad en el orden político, que son la negación del *derecho divino* en que pretende todavía apoyarse la monarquía teutónica. Siente inclinaciones y goza de facilidades para la revolución, que el canciller se propone extirpar á toda costa. Finalmente, vivimos nosotros en oposición perfecta con la manera de ser, de pensar y de sentir de la raza sajona. ¿No son estos motivos suficientes para prever un funesto desenlace en las relaciones de entrambos pueblos?

Hé aquí por qué las exploraciones de esos viajeros disfrazados de mendigos de esos barcos que se escurren como fantasmas, pueden ser el preludio de grandes acontecimientos que estamos obligados á prevenir. Mejor manera de conseguirlo es indudablemente la reconstrucción de nuestra marina de guerra, la restauración de nuestras plazas fuertes, el completo de nuestros armamentos. Pero existe otro medio aun más eficaz. ¿Cuál?

La inmediata caída del gabinete y su sustitución por otro gabinete liberal. La experiencia enseña que durante el mando de los liberales no surgen conflictos internacionales y que España recaba el respeto y aprecio de todo el mundo. Sin profundizar ahora las causas, nos basta consignar el hecho para deducir que el mejor medio para evitar inminentes catástrofes, de que hemos señalado los indicios, consiste en hacer desaparecer cuanto antes el gobierno de los conservadores.

Notoriedad infausta.

Hubo un tiempo, no remoto, en que España vivía sumida en oscuri-

dad profunda, olvidada de todas las naciones, que habían llegado casi á excluirla por completo del concierto europeo. ¿Quién había de decirnos que llegaría el día en que envidiásemos aquella posición modesta, que no nos permitía alternar con las grandes potencias, pero que nos mantenía libres de humillaciones, amenazas y desprecios?

Hoy, efectivamente, se ocupa de nosotros toda la prensa europea, pero es para desdenarnos; se ocupan los gobiernos de las primeras naciones, pero es para tildarnos de informales en nuestros tratos ó para apoderarse de nuestras colonias. Llenan nuestros asuntos las columnas de los periódicos que tienen más circulación en el mundo, pero siempre en un sentido desfavorable, excepto cuando hablan de nuestro pueblo, libre de toda solidaridad con el gobierno que le preside.

Mil veces preferible sería continuar en la situación humilde y retirada que ocupábamos antes de que nos pusieran cada día en ridículo los conservadores. Entre el reinado de Felipe II, que llenó el mundo con la fama de su nombre, cubriendo con manto de oro y grana el espectáculo de nuestra decadencia, y el reinado de Fernando III que se encerró en sistemático aislamiento, dedicándose á explotar las fuentes de la riqueza pública; optamos por el segundo, prohibiendo la frase del filósofo griego: «Feliz el rey del cual nada tiene que decir la historia.»

Es cierto que si el gobierno conservador nos hubiera arrancado de nuestra soledad para pasear sobre terrenos fecundos sus armas victoriosas ó para asombrar el mundo con los productos de nuestra industria ó de nuestro ingenio, nuestro amor propio hubiera gozado inmensamente; pero dar que hablar á toda Europa para que todos nos insulten, nos denigren ó nos compezcen, esto sólo puede complacer al Sr. Cánovas, que, como Eróstrato, ha pegado fuego al glorioso edificio de nuestra dignidad nacional, ganoso de que su nombre no se olvide en el porvenir.

Por supuesto que los juicios desfavorables que de todos lados llueven sobre el gobierno español, este cree evitarlos desterrando de España á los extranjeros que los formulan; pero quedarán en Francia, Inglaterra y Alemania, millones de franceses, ingleses y alemanes, que continuarán emitiendo juicios condenatorios de la política del gabinete; y lo peor para él es que estos juicios, imparciales porque proceden de espíritus independientes, serán el fallo de la posteridad.

Nuevo disgusto con Inglaterra.

Por si no eran bastantes las torpezas cometidas por el gobierno español para hacer cada día más tirantes nuestras relaciones con Inglaterra, la administración conservadora ha creado una nueva causa de disgusto, que ha motivado un artículo duro y agresivo del *Times*, y está siendo objeto de negociaciones diplomáticas.

Por lo que dice el periódico inglés, en el mes de Agosto último se presentó en la legación inglesa un recaudador ó empleado en Hacienda, reclamando el pago de la *contribución territorial* por la casa de propiedad de la nación inglesa que aquí ocupa su representante.

El encargado de negocios se extrañó, como no podía menos, de tan original reclamación, contraria á lo

que previene la ley; pero se limitó á manifestar al agente administrativo que acudiría al ministerio de Estado para que el asunto se zanja e como era procedente por la vía diplomática. Sin duda nuestro ministerio de Estado no ha debido cursar el asunto con la urgencia necesaria, puesto que se ha vuelto á reclamar el supuesto débito, llegando el agente hasta amenazar con el *embargo de los muebles de la legación*.

El encargado de negocios de Inglaterra ordenó, por lo que dice *The Times*, que se pusiera al agente en la calle, haciendo uso del derecho de inmunidad de que disfrutan las casas de los embajadores y ministros plenipotenciarios y ha reclamado de nuevo contra el abusivo proceder de la administración española.

Solo á un gobierno como el actual pueden ocurrirle semejantes cosas; solo con una administración como la conservadora se producen conflictos como el que relata el *Times*. Pues aunque por un error hubiera ocurrido lo mismo á otro gobierno, este se habría apresurado á deshacer el error, y las buenas relaciones entre ambas potencias no se habrían alterado en lo más mínimo.

Pero los conservadores lo arreglan de otro modo. Surge un conflicto, casi siempre por sus torpezas, pues lo agravan con su ignorancia, y así resulta que el país no solo va quedando en Europa completamente aislado, sino algo peor que eso, puesto que experimenta los efectos del disgusto de las grandes potencias.

El conflicto de las Carolinas.

El *Imparcial* publicó ayer un telegrama de Londres, según el cual la contestación de Alemania á nuestra última nota debe hallarse en Madrid.

Las bases aceptadas por Alemania para el arreglo del conflicto son, según el corresponsal de dicho colega, las siguientes:

«Alemania disfrutará de la libertad de comercio y navegación en el archipiélago, teniendo este derecho carácter de perpetuidad.

Se concederá permiso á Alemania para el establecimiento de un depósito de carbón en una isla del archipiélago oriental. El nombre de esta isla quedará sujeto á la elección del gobierno alemán y aprobación del gobierno español, entendiéndose que la concesión para el depósito de carbón será análoga á la concedida en Fernando Pón al imperio alemán, y que no implicará derecho alguno de soberanía de parte de Alemania sobre la isla.

Tales son, según informes fidedignos, los términos del arreglo, que trasmito en cuanto han llegado á mi poder, y que todavía no ha podido juzgar la opinión aquí.

Puedo añadir que el protocolo definitivo será convenido en Madrid entre el conde de Solms y el gobierno español, y sometido luego á la aprobación del príncipe de Bismarck.

Nada puedo decir sobre la actitud que observará el gobierno alemán, aunque mi impresión es que tal vez intervenga, creando dificultades para el reconocimiento de la soberanía por su parte.»

Si estas noticias son exactas, el arreglo directo es un hecho, y, por tanto, la mediación del Papa no tendrá lugar. Esto aparece confirmado en el siguiente telegrama que publica también el *Imparcial*:

Roma 2, (11 9 n).—El Sr. Schoelzer, representante del gobierno alemán, ha celebrado hoy una importante conferencia con el cardenal Jacobini secretario de Estado de Su Santidad.

En ella, según mis informes, el señor Schoelzer ha hecho presente al cardenal que es probable por noticias que ha recibido de su gobierno,

que no sea ya necesaria la mediación.

En la embajada de España no se tiene noticia de nada de esto. Pero entre los familiares del Vaticano se observa una contrariedad tan grande, que confirma el rumor de que se desista ya de apelar al Papa.

Aunque la mediación pedida fué condicional, causará un serio desencanto el que se confirme esta noticia.»

La prensa ministerial niega toda exactitud á las anteriores noticias, afirmando que la nota de Alemania no se ha recibido aun. Al mismo tiempo dice la *Correspondencia* que no es de presumir resulte confirmado el telegrama de la *Agencia Fabra* respecto á haberse reunido los siete cardenales designados por Su Santidad para estudiar la cuestión de las Carolinas, con el fin de examinar los documentos remitidos con tal objeto, porque no siendo aún hecho aceptado oficialmente la mediación, por no haber llegado el momento de creeria necesaria, no es dable que obre en poder vaticano ningun documento relativo á las Carolinas, ni que se reúnan por con siguiente los cardenales para examinarlos.

De todo esto deducimos nosotros que se ha desistido de acudir á la mediación del Papa, y que se va á concertar, mejor dicho, que está ya convenido un arreglo directo, acerca del cual no hemos de emitir opinión en tanto que no sepamos de un modo autorizado sus términos.

ECOS POLÍTICOS.

Los periódicos ministeriales piden la expulsión de los corresponsales ingleses, y es probable que el gobierno lo decreté.

Esto sería ya el *furor tremens*. ¿Qué dirá á esto la prensa ministerial? ¿también inspira á dichos corresponsales el hambre?

Lo que inspira muchas cosas es el miedo al hambre.

A las arrogancias de el *Noticiero* que «el gobierno vivirá y gobernará,» etc., contesta la *República*:

«¿Y si no vive?
¿Y si no gobierna?
Cualquier monárquico podría creer que la régia prerrogativa se había trasladado á la redacción del *Noticiero*.

Y cualquier republicano se daría á creer que los redactores del colega manejaban á su antojo y tenían en el puño la voluntad de todos los españoles.»

De manera que el *Noticiero* y *compaña* no han contado con dos cosas.

Con la régia prerrogativa. Ni con la voluntad de los españoles.

Lo cual prueba que ni son monárquicos, ni otras cosas.

Anteayer estuvo en el Juzgado nuestro querido amigo el Sr. Canalejas á prestar declaración en tres causas formadas á consecuencia de tres artículos publicados en *EL ECO NACIONAL* de los que se confesó autor el elocuente diputado democrata.

Y ya que nos ocupamos de nuestras denuncias, debemos hacer pública nuestra gratitud á los ilustres juristas Sres. Romero Girón, Nuñez de Velasco, Gonzalez Fiori y Aguilera (D. Luis Felipe) que se nos han brindado como abogados defensores.

Inútil es decir que, como en otras ocasiones, el Sr. Martos, nuestro muy querido y respetable amigo, será el encargado de nuestra defensa en algunas de las causas que tenemos pendientes. De otras se encargará el Sr. Canalejas.

Como muestra de arrogancia ó

irreverencia ministerial, léase esta frase de la *Patria*:

«Y hasta que nosotros no la pidamos...»

No habrá crisis total, ni parcial.» Esto esto si que merece la denuncia del fiscal.

¿Para cuándo se guardan las iras de la ley?

¿Dormís, Brute?

Un poco de crematística, que diría el Sr. Valera.

Habla el *Globo*:

«Ayer, sir ir mas lejos, decíamos nosotros: el partido conservador ha estado en el poder ocho años, durante los once últimos trascurridos, y el partido liberal solo dos y medio.

Los conservadores pueden sostenerse en el mando, como lo prueba el haber resistido á los hechos escandalosos de la campaña electoral, al conflicto de la Universidad, al del comercio de Madrid, á los de los consumos, al de los tratados de Inglaterra y los Estados Unidos, al de los lazaretos, al de Alemania; mientras que los fusionistas no pudieron resistir aquel motin de mala muerte ocurrido en Badajoz, ni á un discurso programa del Sr. Cánovas en el Congreso.»

¿Qué quiere el colega? Hay climas para todas las plantas y plantas para todos los climas.

¿Será que el clima dominante en España es conservador?

El *Liberal*, mirando á través de su prisma, dice:

«Los partidos monárquicos existirán merced á la acción de las posiciones oficiales. Los partidos democráticos con la fé en sus principios y el desprecio de cuanto de ellos se aparta.»

Esto solo se demuestra el día de triunfo.

O mas bien se demostró... que no era verdad.

Contestando á el *Liberal* y refiriéndose al proceso del Sr. Castellani, dice la *Epoca*:

«Pues nos parece que la contestación es muy sencilla: el sumario no adelanta porque el Sr. Castellani alega no ser él quien ofendió al general Chacon, y como el general Chacon, en efecto, asegura que el que dijo llamarle Castellani, al ofenderle, no es el Castellani preso, de aquí que el proceso no adelante.

Pero si el preso no fué el ofensor, hay una equivocación que no debe ceder en perjuicio del mismo.»

El aserto de la *Epoca* es muy importante, porque siendo exacto, demuestra que el Sr. Castellani (don José) no debía estar preso, y que está sufriendo una persecución cuyo objeto no es el que aparece.

Hay que hablar claro: aquí andan por medio unos entorchados que no son los del general Chacon, pero que *pudieran parecerse* á los del general con quien tuvo una cuestión el señor brigadier Castellani (D. Olegario), por la cual estuvo éste un mes en un castillo.

De todos modos, es una iniquidad lo que está haciéndose con el señor Castellani, á quien ya debiera haberse puesto en libertad.

A parte de esto, reconocemos gustosos la sinceridad con que se ha expresado la *Epoca*, viniendo á robustecer lo que ayer dijimos.

Ayer fué contestada la pregunta que formuló anteayer el *Imparcial* «¿quién sostiene al gobierno?»

«¿Quién sostiene entonces al gobierno? ¡Loable sea Dios! ¡Nada más que las Cortes y el rey... y por añadidura el partido conservador y todos los elementos verdaderamente imparciales del país.»

La respuesta es soberbia: *nada más que las Cortes con el rey.*

Lo que sigue, por añadidura, es

una superfectacion y... un absurdo gramatical.

Las Córtes estan suspendidas. Luego sostiene exclusivamente al gobierno.

Las necias impertinencias que se permite la Union al hablar de los señores Figuerola, Martos, Sardoal, y Vega de Armijo, ni merecen contestacion ni pueden inspirar á las personas á quienes van dirigidas más que un movimiento de asco y de desprecio.

Y basta, que no merece más ese papel.

¿Qué pasa en Fernando Póo, lo sabe el gobierno?

Estas preguntas nos la inspiran las siguientes que formula un colega:

«Es cierto que el gobernador de Fernando Póo, Sr. Montes de Oca, se halla profundamente disgustado, hasta el punto de haber anunciado su dimision por conductos especiales?»

«Es cierto que esa disgusto y la posibilidad de esa dimision obedecen á las crecientes exigencias y á los abusos gravísimos de los alemanes establecidos en los depósitos de carbon autorizados por el Sr. Cánovas?»

Algo más debe haber, porque si el Sr. Montes de Oca tuviera facultad para obrar, ya sabría él oponerse á las exigencias de los alemanes. ¿Será acaso que no le dejen?

España y el Uruguay.

En lo más recio de la epidemia, cuando el cólera hacia grandes estragos y Murcia semejava un inmenso cementerio, un diplomático extranjero acudia presuroso á aquella afligida poblacion y dando pruebas de un valor heroico, de una abnegacion y de una caridad sin límites, visitaba á los coléricos y distribuía personalmente cuantiosos socorros.

Ese diplomático era el Sr. Kubly de Arteaga, ministro plenipotenciario de la república del Uruguay en España.

Su nobilísima conducta encontró simpática acogida en su país, y el presidente de la república, el general Santos, envió á los jefes políticos de los departamentos la siguiente circular:

«Como si no hubiera sido bastante las catástrofes que en poco tiempo ha sufrido el noble pueblo español, tras los terremotos é inundaciones, ahora el terrible azote del cólera invade muchas de sus ricas provincias.»

«El pueblo oriental, siempre pronto á hacer suyas las desgracias de los demás, no puede mirar con indiferencia los males que afligen á sus hermanos, á los hijos de aquel hermoso pueblo que nos trajo la civilización y al que estamos unidos por los más estrechos lazos de cariño.»

«Acudamos, pues, en su auxilio y contribuyamos todos á socorrer males tan cruentos como ese, y que no merecen los hijos de nuestra madre patria, para contribuir á mitigar en algo tanto dolor, que es dolor nuestro tambien.»

«He iniciado una suscripcion. Así que reciba V. este telegrama abra V. otra en su departamento que seguro estoy será proficua, pues el corazon de los orientales fué siempre noble y generoso: no desoyendo nunca los lamentos de los que sufren.»

«Una vez cerrada su lista, me remitirá directamente la suma recaudada para que, con la que se reuna aquí, vaya á su destino.»

«Se recomienda muy especialmente el mayor empeño y prontitud en eso.»

«Saluda á V., Maximo Santos.»

Tanto la conducta del Sr. Kubly como la del señor general Santos, merecen nuestra más profunda gratitud.

Hermanos nuestros son los uruguayos, y si su proceder no puede sorprendernos, no por eso hemos de desaprovechar esta ocasion de envarles el testimonio de nuestro cariño. Al gobierno español corresponde no solo no mirar con indiferencia la conducta del Uruguay, sino hacer pública, de modo bien solemne, la gratitud de España.

Carta de Cuba.

La falta de espacio y el mucho ori-

ginal nos ha impedido publicar antes la carta de nuestro corresponsal de Cuba, que pinta el entusiasmo de los españoles antillanos con motivo de la cuestion de las Carolinas. Esto le hace conservar todo su interés y nos decide á publicarla hoy aunque sea con algun retraso.

Dice así: Sr. Director de EL ECO NACIONAL: Habana 15 de Setiembre de 1885.

Muy señor mio: La prensa toda, sin distincion de matices, los coroneles de los batallones de voluntarios y la directiva del partido de Union constitucional, han protestado de la injusta apropiacion de las islas Carolinas por Alemania desconociendo la soberanía de España y su indiscutible derecho desde su descubrimiento por un navegante español.

En el Casino español hubo una numerosa reunion popular, pronunciándose varios discursos protestando de la agresion alemana, ofreciendo vidas y haciendas para defender la dignidad é integridad nacional é iniciando una suscripcion para la construccion de un buque de guerra; esta gran afluencia de personas, sin distincion de clases y partidos, marchó en perfecto orden hasta el palacio del gobernador general, subiendo una comision á pedir á esta autoridad trasmitiese al gobierno sus ofertas é incondicional apoyo para cualquier evento, pudiendo contar con medio millon de pesos para construccion de buques.

Cumplido el objeto de su mision fué disuelta sin que hubiese que lamentar ningun desorden.

La directiva del patriótico Instituto, iniciadora de la manifestacion, dirigió un telegrama al Sr. Cánovas en el mismo sentido y otro al Sr. Sagasta, ofreciéndole servicios, hombres y dinero al partido de su presidencia por las frases vertidas por este ilustre hombre de Estado al saber la apropiacion de las Carolinas por Alemania.

Los telegramas de Madrid, á cual más alarmantes, no dejaron de producir ferviente entusiasmo y que se discurriera con justo calor y efervescencia, llevando la cuestion hasta los últimos límites, soñando con guerras y represalias, muy propio en los primeros momentos de impresion, viniendo despues al reposo y calma habitual en vista de posteriores noticias más atenuantes y conciliadoras, que hacen concebir fundadas esperanzas de que la cuestion se resuelva dignamente para España, sin ulterior perjuicio.

Los valores cotizables en Bolsa, en los primeros instantes de consternacion sufrieron alguna depreciacion, siendo respuestos al siguiente dia efecto de la reaccion habida por noticias más favorables; no obstante que esta cuestion por las alteraciones más ó ménos viables que ha de sufrir en el curso de las negociaciones ha de dar mucho juego en la especulacion del oro, para que suba ó baja, segun las sensaciones del cable.

El telegrama transmitido por el Casino español directamente al jefe del gobierno, ha sido contestado por conducto del gobernador general en la forma habitual, aceptando el ofrecimiento del medio millon; pero que éste, en vez de invertirlo en construccion de buques, se destine al artillado y defensa de esta plaza, segun indicacion del ministro de Ultramar.

Esta contestacion ha sido recibida aquí con reservas y me parece que los iniciadores del donativo, algo ligeros en sus francas declaraciones, no arrostran el sacrificio de aprontar la suma ofrecida para distinto objeto, y que haga moderar sus arranques patrióticos, pues no creo que el comercio de aquí en su precaria situacion, se asocie al pensamiento de los prohombres manifestantes, abriendo otra suscripcion cuando todavía están pendientes de terminarse las del cólera y temblores de tierra de las provincias andaluzas.

Las elecciones de diputados provinciales fueron ganadas aquí y en Matanzas sin oposicion de ninguna

clase, por el partido de union constitucional, á causa del retraimiento de los autonomistas, así es que los candidatos han sido elegidos por unanimidad, sin lucha ni aparato alguno, tanto que en los comicios se notaba la mayor indiferencia y frialdad por parte de los votantes.

Queda de V. atento seguro servidor Q. B. S. M.

El corresponsal.

El oro de 237 3/4 á 238 por 100 premio.

EXTRANJERO.

La crisis en Oriente.

Desde Viena telegrafian al Imparcial lo siguiente:

«Telegrafian de Rutschuk que ha tomado forma amenazadora la agitacion que desde hace dias venia observándose entre las tropas que guarnecen á Constantinopla.»

La agitacion se declara resueltamente en contra de la politica de paz que viene sosteniendo el sultan desde que, de pues de celebrar entrevistas con varios embajadores extranjeros, varió de ministerio y formó uno de conciliacion y de expectativa en el conflicto rumeliota.

La policia militar ha sido reforzada en la ciudad. En el palacio del sultan y en los ministerios hay situadas tropas de confianza.

Osman-baja, el héroe de la guerra turco rusa y el general de mayor influencia en el ejército, está prisionero desde hace dos dias en el palacio del sultan.

Para acallar las alarmas se dice al pueblo y al ejército que Osman no está prisionero, sino que ha sido invitado por el sultan para residir en el palacio en las actuales circunstancias, pues su consejo y su experiencia le son necesarios. Pero como Ghazi Osman es uno de los ministros caidos en la última crisis, nadie cree en esta explicacion.

Los ulemas, los generales y los ex ministros están á la cabeza de la agitacion.

Como á los periódicos de Constantinopla no se les permitía publicar nada sobre la crisis en los Balcanes, circulan en Constantinopla los rumores más absurdos y exajerados. El que más alienta á los agitadores tiene, sin embargo, cierto fundamento, pues ha sido publicado por la Gaceta de Colonia, y los periódicos alemanes é ingleses son los que llevan á Turquía las noticias de lo que ocurre. El rumor es que Alemania alienta á Turquía á que se tome justicia por su mano en la Rumelia.

Debo, sin embargo, advertir que los telegramas de Rutschuk en general, y éste en particular, necesitan confirmacion.

La conferencia de los representantes de las potencias acreditadas en Constantinopla celebrará probablemente pasado mañana su primera reunion.

Lejos de acentuarse las impresiones optimistas con esta noticia, van en aumento las pesimistas.

Las inquietudes son cada vez mayores.

Parece que el programa de la Conferencia se ha hecho extensivo á todos los Estados de los Balcanes.

Ademas, las corrientes que aquí circulan parecen confirmar la existencia de un desacuerdo entre Austria y Rusia, cuyas aspiraciones no pueden ser mas opuestas en Oriente.»

Las elecciones en Francia.

No se ha conocido en París animacion más extraordinaria para las elecciones como en estos dias: hasta ahora todo va en el mayor orden.

Todos los edificios públicos están materialmente cubiertos de cartelones, programas, listas y manifiestos. Para dar idea del movimiento propagandista basta citar la siguiente nota:

La alianza republicana ha hecho fijar 260 000 carteles; la federacion republicana, 100 000; los candidatos de la Lanterne, 30 000; los conservadores monárquicos, 90 000.

El jueves comenzó el reparto de las candidaturas.

Descartando los candidatos sueltos, el número de los que presentan los diferentes partidos en toda Francia se descompone en las siguientes cifras:

Los monárquicos coligados presentan 563 candidatos.

Los republicanos de la alianza, 576.

Los radicales, 308.

Los socialistas obreros, 265.

El dia 1.º hubo una reunion de los oportunistas y radicales en el salon

del Tivoli-Vaux Hall. Los candidatos se presentaron ante 4 000 electores, bajo la presidencia de M. Tolain.

Pronunciaron discursos los señores Paul Bert, Strauss, Muzet y Spuller.

M. Paul Bert dijo que el programa de la alianza republicana tendia á hacer posible el hoy para hacer posible el mañana. Enumeró las ventajas de la república gubernamental.

M. Spuller censuró duramente á los radicales, de quienes dijo que debilitaban la república enfrente de los monárquicos.

Terminó la reunion con un breve discurso-resumen por M. Tolain.

NOTICIAS.

Ayuntamiento.

Cuando entramos ayer tarde en el salon de sesiones del municipio, se habia aprobado el acta de la anterior; presidia el Sr. Concha Alcalde, y en los rostros de los concejales se advertia un aire de fiesta y alegría á que no nos tienen acostumbrados.

Investigamos el por qué de la ausencia del alcalde y del júbilo de los regidores, y supimos que el señor Bosch se habia retirado por irse á leer una proposicion que le interesaba personalmente, por otorgársela en ella una distincion extraordinaria y poco comun en los fastos municipales.

El secretario leyó, y nosotros copiamos por creerla digna de la publicidad, la proposicion, que dice así:

«La conducta observada por el excelentísimo Sr. D. Alberto Bosch y Fustigueras, digno alcalde presidente del ayuntamiento de Madrid desde el momento de posesionarse en Abril último de tan difícil y elevado cargo, ha revelado sus grandes cualidades de mando, sus incomparables dotes de gobierno, su lealtad, celo y esquisita prudencia, su inteligencia, probidad y admirable abnegacion, ante los peligros de que es una prueba elocuente lo que todo el pueblo de Madrid ha presenciado en el período triste y lamentable transcurrido desde que la epidemia cólera invadió la capital de la monarquía hasta hoy.»

Nuestras aseveraciones entrañan un fondo de verdad tal, que no hay quien con razon y justicia las contradiga. Las actas de esta ilustre corporacion están llenas de felicitaciones sinceras y espontaneas salidas de todos los labios del municipio en sesiones solemnes é importantes, y no vacilamos en proclamar que interpetramos fielmente los deseos y sentimientos del pueblo de Madrid, que verá con gran complacencia que se premia á la primera autoridad local, que la identifique más y más con sus habitantes, agradecidos á su ardiente caridad.

Pedimos, pues, al excelentísimo ayuntamiento se digne acordar:

1.º Que Madrid adopte como uno de sus predilectos hijos al excelentísimo Sr. D. Alberto Bosch y Fustigueras.

2.º Que esta declaracion se perpetúe por medio de una medalla de oro, que en su anverso diga:

«El ayuntamiento de Madrid á su hijo adoptivo el Excmo. Sr. D. Alberto Bosch y Fustigueras, Año de 1885.» y en el reverso, «Honor al trabajo, á la inteligencia y á la probidad.»

El modo de hacer la entrega de esta especial distincion será en su dia objeto de otro acuerdo.»

Firman esta proposicion los señores Morcillo, Concha Alcalde, marqués de la Regalla, Ramirez Bascan y Rodriguez Garcia.

Quiso apoyarla el Sr. Morcillo, pero los concejales se opusieron pidiendo constase la aprobacion por unanimidad.

El Sr. Bosch ocupó nuevamente la presidencia y dió las gracias por la honra que acababa de dispensarle el municipio, declarando que en todos sus actos y en todos sus acuerdos no habia hecho más que cumplir con su deber.

El Sr. Morcillo replicó que el ayuntamiento lo entendia de otro modo y creia justo premiar lo que juzgaba digno de premio.

Y con esto se pasó al despacho ordinario y aprobacion de los dictámenes puestos á la orden del dia, ninguno de los cuales merece particular mencion.

En Huénsja (Granada) ha ocurrido una escena aterradora. A eso de la una de la tarde el médico titular, acompañado de un jóven de 15 años, volvia de una cortijada próxima, donde habian estado prestando asistencia facultativa á varios enfermos y un herido, cuando una chispa eléctrica descaagó sobre los viajeros. El infeliz médico quedó muerto instantáneamente, así como la caballería en que montaba, perdiendo el sentido el compañero de viaje, que se encuentra en grave estado, si bien se espera salvarle la vida.

Ayer tarde conferenciaron con el ministro de Estado los representantes de Alemania, de Austria y de otras potencias.

El buque misterioso.

Sigue ocupando la atencion de la prensa de Cataluña el buque que hace tiempo recorrió aquellas costas y que, segun se cree, las ha estudiado hasta en sus más minuciosos detalles.

Confirmando las noticias de un periódico de Gerona, ya conocidas, dice el Ampurdanés que realmente apareció un vapor nuevo, moderno y de buenas condiciones, pero con bandera española, frente á la bahía de Rosas; que allí permaneció algun tiempo parado, pero sin dar fondo; que despues se dirigió hácia la Escala, parándose tambien, sin que á ello le obligara el tiempo, que era muy bueno; que más tarde se dirigió hácia el golfo, pero con una marcha muy lenta, como examinando todos los recodos de la costa; que se presentó delante de Cadaqués, metiéndose en un paraje que, por lo estrecho y peligroso, llamó la atencion de todos los marineros de aquella villa, hasta tal punto, que temiendo que le hubiera ocurrido algo, se apresó para ir en su auxilio un escampavía que en Cadaqués se hallaba; que al poco rato salió de aquel punto el vapor, presentándose de nuevo frente á la bahía de Cadaqués; pero moviéndose siempre con mucha lentitud, lo cual aumentó la sospecha de que algo ocurría en su máquina, obligando al escampavía á dirigirse hácia él; pero que entonces emprendió el vapor su marcha hácia las aguas jurisdiccionales de Francia, á donde no pudo seguirle el citado escampavía.

El expresado periódico añade que el capitán del puerto de Cadaqués comunicó el hecho al comandante de marina de Palamós, é indica además que á esto, sin duda, se debe la presencia en Rosas de la fragata «Cármén», que desde hace algunos dias se encuentra en dicho punto.

El señor duque de la Torre continúa mejor en su dolencia, ya casi reducida á molestias y achaques propios de su avanzada edad.

El fiscal municipal del distrito de la Audiencia de esta córte, que fué separado de su cargo, ha recurrido en alzada contra la orden de separacion, elevando el recurso al fiscal del Tribunal Supremo.

Segun las últimas noticias sanitarias recibidas ayer, el viernes hubo más de 10 invasiones en los pueblos siguientes: Manresa y Suria, de la provincia de Barcelona; Riogordo, de la provincia de Málaga.

Total: en 29 provincias hubo en el dia de anteyer 305 invasiones y 31 defunciones.

Hoy á las dos de la tarde habrá recepcion en palacio con motivo de los dias de S. M. el rey D. Francisco de Asís.

Ayer se dictó sentencia en la causa seguida contra D. Emilio Sanchez Pastor, director de la Iberia, cuya vista tuvo lugar el jueves.

La sala ha declarado absuelto al Sr. S. Pastor del delito de que le acusaba el ministerio público. Nos alegramos muy de veras.

Tambien ha sido absuelto D. Ramon Paz en la causa seguida á instancia de D. José Fernandez por allanamiento y coacciones.

Asimismo se ha confirmado la sentencia absolutoria dictada por el juzgado de la Inclusa en la causa instruida, por imprudencia temeraria, contra D. Camilo Laorga y don Mariano Belmás.

Socorros a las provincias epidemiadas.

El señor ministro de la Gobernación ha remitido a las provincias castigadas por el cólera, las siguientes cantidades del producto de la suscripción de las juntas centrales:

Alava: 1.500 pesetas.—Albacete: Villarrobledo, 1.000; Villargordo del Júcar, 1.000.—Ávila: El Arenal, 1.000.—Almería: Adra, 1.000; Viator, 500.—Cádiz: Línea de la Concepción, 1.500; capital, 5.000.—Córdoba: Aguilar, 500.—Ciudad Real: Valdepeñas, 1.000; capital, 2.000.—Cuenca: Barahona del Hoyo, Casa Simarro, Minglanilla, Tébar y Los Hinojosos, 1.000.—Gerona: Capsec-Beguda, 500.—Madrid: Colmenar de Oreja, 500; Camará de Esteruela, 500; Colmenar Viejo, 1.000.—Salamanca: Lequesos, 1.000.—Logroño: Calahorra, Aldea Nueva del Ebro y Cervera del Río Alhama, 1.000.—Navarra: Casadál, 1.000; Gallipienso, 500; Linares, 500.—Tarragona: Beus, 1.000.—Toledo: Consuegra, 500; Santa Cruz de la Zarza, 500; Laguardia, 500.—Sevilla: Capital, 10.000.—Zaragoza: Riela, 500; Novillas, 500; Torrijos 500, Talamantes, 500.—Valladolid: Pueblos, 5.000.

Anteayer visitó el Sr. Bosch el primer asilo de San Bernardino, quedando sumamente complacido de las reformas en él introducidas, por las cuales y por el buen orden que allí existe, prodigó repetidos elogios al director Sr. Zamora.

Han ingresado en la Cárcel-Modelo, desde donde marcharán a los establecimientos penitenciarios a que sean destinados, el cabo del regimiento de la Reina, sancionado a pena capital é indultado por la inmediate y los demás cabos que tomaron parte en el acto sedicioso, y que se encuentran condenados a doce años de reclusión militar.

En este mes empezarán las obras para la restauración de la Giralda de Sevilla.

Van á colocarse para rayos.

El buque «Ejército».

La suscripción para el buque «Ejército» asciende ya á 35.000 duros.

A la junta directiva del Centro Militar se le han hecho proposiciones para la adquisición de un buque construido en Inglaterra con destino á Rusia. Una comisión de la citada junta examinará los planos. Parece que la casa constructora pide por el buque 500.000 pesetas.

No se confirma plenamente la noticia que viene circulando estos días relativa á que el reverendo Padre Ceferino vuelva á la Metropolitana de Sevilla. Lo único de cierto que en esto hay, es el deseo manifestado por el prelado de salir de Toledo.

Leemos en el *Correo de Andalucía*:

«Segun parece, en la provincia de Granada se ha cometido un secuestro, por tres malhechores hasta hoy desconocidos.

Las autoridades competentes de las provincias limítrofes han adoptado las mas enérgicas medidas para conseguir la captura de los secuestradores, y devolver la libertad al secuestrado.»

En Málaga un hombre, habitante en la calle de Cánovas—dice un periódico de Tarragona—comió cien higos chumbos, una sandía, un melon y dos libras de nvas, y, como era consiguiente, fué á digerirlo á la eternidad.

Esto no es ya un caso sospechoso, sino un caso bestial.

De la *Alianza Aragonesa*, de Zaragoza:

«En vista de los atropellos y ultrajes de que ha sido objeto el maestro de Cabañas por parte de las autoridades, se ha visto en la precisión de abandonar el pueblo para mas tranquillo poder comunicar detalles sobre lo sucedido.

Así lo traslada el interesado al

presidente de la junta provincial de Instrucción pública.»

Han regresado á Madrid la condesa de Atarés, la condesa de Irujo y el marqués de los Castellones con su familia.

Segun telegrama del capitán general de Cuba, recibido en el ministerio de la Guerra, Donato Borgés, último individuo que restaba en armas de la partida de Limbano Sanchez, ha sido hecho prisionero.

La junta directiva de Caminos, Canales y Puertos, conformándose con lo propuesto por el ingeniero jefe del puerto de Valencia, ha informado favorablemente la renovación del dragado viejo de aquel puerto.

Dice un colega que la puerta de San Vicente va á ser trasladada al Retiro y colocada á la entrada del paseo de coches.

El comandante de infantería don Manuel Mendez Alzola, iniciador de la idea de adquirir un buque que lleve el nombre de «Ejército» por suscripción voluntaria entre todas las clases militares, ha recibido una honrosa invitación del señor general Salamanca para que forme parte de una de las comisiones que entienden en el proyecto del mencionado buque. Dicho jefe figura en las listas de suscripción con la cantidad de 1.000 reales.

Ha desaparecido de Zornoza, en donde se encontraba estudiando, un joven llamado Felipe Ugarte.

Uno de estos días salió de la cátedra en compañía de un individuo conocido por José el Santo, hacia Durango. Despues se le vió en compañía de dos frailes.

Se supone que el joven Felipe ha ingresado en un convento.

Como no tenia permiso de sus padres, éstos han puesto el hecho en conocimiento de las autoridades.

Así lo dice un periódico.

Los periódicos de Sevilla vienen tan reservados sobre lo que allí ocurre con su lazareto, que nada dicen: solo el *Orden* habla de una nueva licencia que va á distruir el alcalde Sr. Hoyos.

El *Diario de Huesca* dice que el batallón del Infante, que con un destacamento de caballería se dirigió á la alta montaña al mando del brigadier Franch, recorre y vigila la zona de la frontera pirenaica comprendida entre los Valles de Benasque y Plau.

El *Diario de Avisos de Zaragoza*, con referencia á noticias de Jaca, dice que en este último punto se adoptan precauciones militares.

Sabese, añade, que continuamente se transmiten partes de los puntos fortificados: que una de las compañías destacadas en aquella plaza ha salido con dirección á Bardún, y que el teniente coronel de carabineros D. Federico Gonzalez ha sido nombrado jefe de la zona militar comprendida entre Bardún y Yesero, á las inmediatas órdenes del brigadier Franch.

Otro colega anuncia el regreso á Zaragoza del brigadier Franch.

A las tres y media celebraron ayer tarde una larga conferencia en el ministerio de Fomento los Sres. Silvela y Pidal.

Ha llegado á Madrid el ministro de Portugal en España, Sr. Mendez Leal, habiendo hecho ayer tarde las visitas oficiales que son de rúbrica.

El Sr. Mendez Leal ha firmado en nombre de su gobierno el tratado de pesca entre Portugal y España, que vendrá á poner término, marcando los derechos de unos y otros, á los frecuentes conflictos entre portugueses y españoles.

Ayer tarde á las seis y cuarto chocó un carro de varas con un coche del tranvía cerca de los Consejos, haciéndose añicos uno de los cristales del coche.

Con tal motivo se produjo alguna confusión entre los viajeros del tran-

vía, que aprovechó un ratero para sustraer el portamonedas á un teniente coronel de ingenieros.

El caco no debía tener gran práctica en su oficio, pues el robado echó de menos el portamonedas y relacionándolo con haber sentido cerca de su bolsillo una mano extraña, se encará con el ratero, exclamando:

—Deme V. el portamonedas que me ha quitado.

Y acompañando la acción á la palabra, zarandéo lindamente al caco, que se limitaba á decir:

—¿Quién le ha robado? Yo no. Que se me registre.

Así se hizo y en el pecho le fué hallado el portamonedas que inmediatamente rescató su dueño. El ratero fué echado de la plataforma del tranvía al suelo con movimientos bruscos, yendo á parar á manos de un agente de orden público, que despues de atarlo codo con codo le condujo á la prevención.

En la Isabela de Sagua (isla de Cuba) se ha celebrado una corrida de toros que ha producido cerca de 500 pesos en oro, con destino á las provincias de la Península invadidas por el cólera.

La suscripción que con ese objeto se abrió en la Habana asciende ya á 17.592 pesos en oro y 24.718 en billetes del Banco.

Por el ministerio de Marina se anuncia la provision de la plaza de músico director del tercer regimiento de infantería de marina (actualmente destinado en Filipinas).

Las solicitudes, que se admitirán hasta el 31 del presente mes, deben dirigirse al excelentísimo é ilustrísimo señor general inspector del referido cuerpo.

Ecos de la madrugada.

Continúan circulando por la prensa multitud de candidaturas para cada uno de los altos puestos vacantes.

La prensa ministerial aseguró anoche que no tiene el mas leve fundamento la noticia de que los Sres. Cadorña y Corbalán serán nombrados consejeros de Estado; pero á pesar de esa negativa, se tiene por seguro que se confirmará la noticia.

Además se dice que el Sr. Corbalán será nombrado senador vitalicio. Para el gobierno civil de Madrid se citan con más ó menos probabilidades á los Sres. Danvila, Cárdenas y conde de las Almenas.

S. M. el rey se encuentra ya restablecido de su dolencia, y hoy saldrá de sus habitaciones volviendo á hacer su vida ordinaria.

Esta tarde, despues de la recepción, es probable de un paseo por la Casa de Campo.

Ayer se dijo que mañana se celebrará Consejo de ministros bajo la presidencia de S. M.

No creemos que haya Consejo hasta el jueves; al menos esa es nuestra opinion. El gobierno no tiene gran prisa en reunirse bajo la presidencia del monarca.

La candidatura ministerial para las senadurías electivas vacantes, es la siguiente:

La del arzobispo de Sevilla, queda á la libre elección del Cabildo. Por la Universidad de Salamanca.—D. Vicente Lafuente. Por Barcelona.—D. Melchor Ferrer.

Por Burgos.—D. Julian Casado. Por Canarias.—D. Igaacio de Sabater.

Por Granada.—D. Cecilio Roda. Por Lugo.—D. Enrique Cisneros. Por Navarra.—El conde de Rozedno.

Por Orense.—D. Gregorio Jimenez Garcia.

Por cierto que esta candidatura no ha satisfecho á muchos ministeriales. La *Epoca* al dar cuenta de ella, dice que «ha sufrido alguna alteración, que sentimos verdaderamente, la que se tenia acordada dias pasados.»

Hoy tendrán lugar en Francia las elecciones de diputados.

La lacha promete ser muy reñida, habiendo en todas partes mucho interés por conocer el resultado, pues de esta depende el porvenir de la república francesa.

Ayer fueron denunciados el Pro-

greso y las *Dominicales* éel *libre pensamiento*.

Hasta mediados de la semana entrante no tendrá lugar la cacería régia que viene hace dias anunciando la prensa.

ECOS TEATRALES.

Comedia.

Seis noches seguidas se pusieron en escena en este teatro las comedias *Los dedos huéspedes* y *La primera cura* para las dos secciones en que se divide el espectáculo, terminando cada una de estas con los mismos couplets franceses durante las citadas seis noches.

Esa repetición y poca variedad de los espectáculos fué causa de que el teatro no estuviere todo lo concurrido que hubiera deseado la empresa, á pesar de que se representaban dos comedias muy bonitas, perfectamente desempeñadas por la Carolina Fernandez y la Srta. Bernal en union de los Sses. Castilla y Rubio, que hacen un cuarteto delizioso, y no obstante tambien de agrandar muchísimo los copieros franceses, y especialmente Milles, Castas y Bardoux, sobre todo esta última, aunque no se le ha dejado que luzca toda su gracia y desenvoltura.

Pues bien; á esas injustificadas repeticiones han sucedido las de otras dos comedias muy vistas y muy conocidas, que no igualan ni en gracia ni en bondad á las primeras. Y como es consiguiente, se repiten asimismo todas las noches otros doce couplets que no tienen nada de particular.

No es, pues, de extrañar que el público no acuda al teatro de la Comedia para llenar de bote en bote la sala, como todo el mundo creyó en un principio que sucedería.

Y eso de haber cortado los vuelos á las artistas francesas en cuanto á la manera de vestir y á la manera de accionar, dispéñenos la empresa que le hagamos observar que tal determinación va contra los deseos del público y contra sus propios intereses.

Todo el mundo sabe lo que son los couplets que se cantan en los cafés y salas cantantes de París. Esos couplets tienen casi todos una letra picarresca cuya *unanca* resulta con la acción y los movimientos del cantante. Quétese á los couplets esa intención porque les falte el acompañamiento de las actitudes, y desaparece la gracia, el interés y la *curiosidad*.

Que se le diga á una bailaora de flamenco que se dé dos pataditas sin ejecutar ciertos movimientos de caderas, y... desaparece lo flamenco, y la gracia, y la intención, y el interés.

Eso mismo es lo que ha sucedido con los cantantes traspirenaicos. Los couplets resultan sin la mostaza y sin los excitantes que les dan calor y sabor, y pasan casi desapercibidos.

Buena prueba de lo que venimos diciendo puede encontrarse en el hecho de que de los seis cantantes franceses es la Bardoux quien mas gusta y á la única que se le hacen repetir tres y cuatro veces todas las noches sus couplets. Y esto consiste en que Mlle. Bardoux insinúa mas el cante imprimiendo á sus movimientos la *expresion* que requiere el verso.

Déjese la empresa de mojigaterías ridiculas. El espectáculo ha de presentarse tal cual es *si non non*.

Los artistas franceses están contratados en el teatro de la Comedia por un mes; que al terminar su contrato los ajuste la empresa de Arderius ó la del teatro Eslava y que los dejen trabajar como ellos están acostumbrados y como saben hacerlo, y veremos si nos equivocamos al creer que esos teatros contarán las funciones por igual número de llenos.

Eslava.

Toros de puntas se titula el juguete cómico estrenado anoche en el teatro Eslava.

El público, pasando por alto algunas inverosimilitudes de gran bulto, celebró los muchos chistes que contiene la obra y llamó al palco escénico á los autores, que resultaron ser el Sr. Jackson Veyan, de la letra y el Sr. Hernando, de la música. Fué muy aplaudida y dará algunas entradas.

Teatro de la Princesa.

Aunque Emilio Mario está ya por fortuna notablemente mejorado de las quemaduras que sufrió hace seis noches con la explosión de gas de que dimos noticia á nuestros lectores, y aunque las obras del nuevo teatro están casi terminadas, son tantos los perfiles que preceden siempre á la inauguración de un teatro, que juzgamos difícil pueda celebrarse el de la Princesa para el día 9 de este mes como se propone la empresa del mismo, que insiste en llevarla á efecto en dicho día.

La funcion de apertura será fuera de abono, destinándose sus productos íntegros á beneficio de los pobres y se pondrá en escena la lindísima comedia *Muñete y verdá*.

Real.

El día 8 del corriente, fecha en que ya estarán en Madrid todos los artistas contratados, empezarán los ensayos de *Roberto el Diácono*. Anteayer han salido de Milan algunos de los principales cantantes y la mayor parte del cuerpo de coros ajustado en aquella capital.

Español.

La inauguración del clásico coliseo no tendrá ya lugar hasta el viernes ó sábado de la próxima semana.

En la funcion inaugural se pondrá en escena el magnífico drama *Sancho Ortiz de las Rodas*, y á las representaciones de éste seguirán la de *Un drama nuevo*, la tragedia *Virginita* y *El jorobado*, con lo cual se ocupará todo el mes de Octubre, hasta que empiecen las representaciones del *Don Juan Tenorio*.

Terminadas que sean las representaciones de este drama, se estrenará la nueva producción del señor Echegaray.

Lara.

Con mal éxito se estrenó anoche en el elegante coliseo de la Corredera Baja, una pieza en un acto y en verso titulada *La mujer de su casa*.

La obra está muy bien versificada, pero es excesivamente tonta; carece de interés y desde las primeras escenas resulta lánguida y pesada.

La mujer de su casa debe hacer comprender á su autor que es preciso no dormirse en los laureles, pues quien tiene su ingenio debe y puede hacer cosas mucho mejores. La ejecución fué excelente.

BOLSA DE MADRID.

VALORES PÚBLICOS.	Últimos precios.	
	DEL 2.	DEL 3.
4 por 100 interior.....	58 35	58 35
4 por 100 exterior.....	58 05	00 00
3 por 100 exterior.....	00 00	00 00
2 por 100 exterior.....	00 00	00 00
Fin corriente.....	00 00	00 00
Fin próximo.....	00 00	00 00
Carteras de Agosto.....	00 00	00 00
Idem de Marzo de 1855.....	00 00	00 00
Idem de Julio.....	00 00	00 00
Obras públicas 1.º Jul.....	00 00	00 00
Deuda del personal.....	00 00	00 00
Sextas partes part. Ig.....	00 00	00 00
D.º amortiz. al 4 0/0.....	76 65	77 70
Oblig. sobre aduanas.....	00 00	00 00
Billetes hipotec. de C.....	87 00	87 00
Sisas ayunt., Madrid.....	00 00	00 00
Obligacs. municipales.....	00 00	00 00
Id. empto. municipal.....	00 00	00 00
Cédulas al 7 por 100.....	00 00	00 00
Idem al 6 por 100.....	00 00	00 00
Idem al 5 por 100.....	00 00	00 00
Bills. hipotec. 6 por 100.....	00 00	00 00
BANCOS Y SOCIEDADES.		
Banco de España.....	337 00	000 00
Idem Hipotecario.....	000 00	000 00
CAMBIOS.		
Londres á 80 dias f.....	46 40	46 40
París á ocho dias v.....	4 85	4 86

ESPECTÁCULOS PARA HOY.

Comedia.—A las 8 1/2.—La careta verde.—Couplets.
10 1/4.—Haz bien...—Couplets.
4 1/2.—La primera cura.—Couplet—El reverso de la medalla.
Zarzuela.—8 1/2.—Excéntricos Aannack y Honrey.—¡Anda valientell—Baile.
10 1/4.—Toros en París.—Baile.
4 1/2.—La vuelta al mundo.
Alhambra.—8 1/2.—Norma.
Novedades.—8.—La esposa del vengador.
10 1/4.—La Aldea de San Lorenzo.
4.—El alcalde de Zalamea.
Varietades.—8 1/2.—La sevillana.—Del error á la mentira.—Segundo acto.—Curriya.
Lara.—8 1/2.—Parada y fonda.—Los pantalones.—Por las ramas.—La mujer de su casa.
4 1/2.—¡Pobres hombres!—Quien quita la ocasión.—La trompeta.—Los martes de las de Gomez.
Eslava.—8 1/2.—Toros de puntas.—Solteros entre paréntesis.—Aqui, Leon.—Registro civil.
4 1/2.—El estilo es el hombre.—Algebra superior.—Meterse en honduras.—Solteros entre paréntesis.
Martin.—8 1/2.—El país del abanico.—En las Batuecas.—La canción de la Lola.—Animales y plantas.
4 1/2.—Las campanas de Carrion.
Circo de Arce.—8 1/2.—Variada funcion, en la que tomarán parte todos los principales artistas de la compañía.
4 1/2.—La misma.

Imprenta á cargo de Gines Iniesta Medina

CAJA DE AHORROS Y DE CRÉDITO

Domicilio social: Zedaceros, 7, Madrid.

Venta á plazos de valores públicos cotizados en Bolsa, con interés y con premios de amortización desde 1.000 hasta 200.000 francos en metálico.

Esta sociedad para facilitar el ahorro, fuente de la riqueza, proporciona la adquisición de valores públicos de primer orden, como Obligaciones del Crédit Foncier de Francia, de la Ville de París, etc., garantizados por el Estado, con la gran ventaja de que el suscriptor en vez de tener que pagar su valor en el acto, lo va satisfaciendo en pequeños plazos de 5, 10 ó 20 pesetas mensuales.

Los beneficios que al suscriptor reporta, son los siguientes:

- 1.º Cobra, desde el primer plazo, el cupon correspondiente á toda la Obligación.
- 2.º Opcion á los sorteos, es decir que con un desembolso de 20 pesetas puede lograr un premio de 100.000 ó 200.000 pesetas.
- 3.º La seguridad absoluta y evidente, pues esta Sociedad, única de su clase en España, no guarda esos valores en el extranjero, ni los retiene en su poder como las demás Compañías, sino que los pone en depósito en un Banco de primer orden, domiciliado en Madrid, que garantiza su custodia, cobra y paga en su caso á los suscriptores.

EL ECO NACIONAL

DIARIO POLÍTICO DE LA MAÑANA

Redaccion y administracion: Plaza de los Ministerios, núm. 3, principal derecha.

Precios de suscripcion.

En Madrid, pagando directamente á la administracion... 1'50 pesetas al mes.
 Provincias... 6 idem trimestre.
 Ultramar y extranjero... 30 id. semestre.
 Cuba, Puerto-Rico y Filipinas... 50 id. al año.
 Cuando se gire á cargo de sus suscriptores se aumentará una peseta mas por trimestre por quebranto de giro y comision.
 Número suelto, UNA peseta.

Puntos de suscripcion y venta.

En Madrid en las oficinas, plaza de los Ministerios, núm. 3, principal derecha, y en provincias, en casa de los corresponsales.

A. VALLEJO, PUEBLA, 19,
 FRENTE A SAN ANTONIO DE LOS PORTUGUESES.
 Primera casa en sillerías estilo Luis XVI, de última novedad, premiadas con medalla de oro.—Gabinets.

MUEBLES Y COLGADURAS

mas baratos que en los grandes palacios y almonedas, respondiendo de su construccion.—Exportacion á provincias.—Catálogos ilustrados.

ALCALÁ, 5. ENTRESUELO. **J. BELMAR.** ALCALÁ, 5, ENTRESUELO.

GRAN SALON DE PERFUMERIA.

Se afeita, corta y riza el pelo.	Gabinete reservado para teñir el pelo y la barba.	Se confecciona toda clase de postizos.
----------------------------------	---	--

ALCALÁ, 5, ENTRESUELO.
 NOTA. En el mismo se expende la higiénica Agua Vegetal de Arroyo, de excelentes resultados para devolver los cabellos blancos á su primitivo color, sin manchar la piel y la ropa y de fácil aplicacion.

GRAN BAZAR DE LA UNION,
 CALLE MAYOR, NÚM. 1.
 Alfombras, caloríferos, peletería y demás artículos para la presente estacion.
 MUEBLES, LAMPARAS, JUGUETES BISUTERIA, ETC., ETC.
 Precios muy ventajosos para todo el mundo.
ENTRADA LIBRE.

ESTABLECIMIENTO TIPOGRÁFICO
 DE
JUAN INIESTA Y LORENZO
 Calle de Mendizábal, número 22 (barrio de Argüelles).

En este establecimiento se hace toda clase de impresiones, como son: periódicos diarios, semanales, quincenales y mensuales; revistas, folletos, recibos, prospectos, estados, circulares, membretes, billeteaje para espectáculos y obras de gran lujo.

22—MENDIZÁBAL—22

SOMBRERERIA DE CARRASCO
 5—FUENTES—5

Gran surtido en sombreros de todas clases, formas elegantísimas, modelos de última moda y novedades para la presente estacion. Primero y único premio en la Exposicion industrial de Madrid de 1884.

5—FUENTES—5

CAFÉS SUPERIORE
 TOSTADOS Y MOLIDOS
 (COMPARARLOS CON OTROS)
 Botes de 100 y 200 gramos

Puerto-Rico	á 0'50 y 1 pesetas
Mezcla	á 0'65 y 1'30 »
Caracolillo	á 0'75 y 1'50 »
Moka extra	á 0'90 y 1'80 »

VENANCIO VAZQUEZ
 CHOCOLATES Y THES.
 Despacho: Cuatro Calles, y en los principales establecimientos de ultramarinos y confiterías.

OPRESIONES TOS catarros, constipados. **ASMA** NEURALGIAS CURADOS por los elgarrillos **ESPIC.**

Aspirando el humo, penetra en el pecho, calma el sistema nervioso, facilita la expectoracion y favorece las funciones de los órganos respiratorios. (Exigir esta firma. J. ESPIC).

Venta por mayor, J. ESPIC, 123, rue St. Lazare, Paris, y en las principales farmacias de las Américas.—2 francos la caja.
 Depósito general en España: Compañia Ibero-Universal, Preciados, 74, duplicado, piso primero, Madrid, y por menor en todas las farmacias.